

Autorizan la vacunación contra el serotipo tres de la lengua azul

El ministro de Agricultura, Luis Planas, confirma que desde hoy se ponen a disposición de los ganaderos de toda España más de 655.000 dosis «para anticiparnos a lo que pueda venir»

E.F. / REDACCIÓN / ALBACETE

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA) permite desde ayer la vacunación voluntaria contra el serotipo tres de la lengua azul en toda España, para ganado ovino y bovino mayores de tres meses.

Así consta en el BOE del pasado miércoles, que publica la Orden APA/1015/2024 por la que se establece medidas de protección frente a esta enfermedad, cuyo serotipo tres reapareció en la Península Ibérica la semana pasada.

En la misma Orden, también se especifica que las comunidades autónomas «podrán establecer que la vacunación voluntaria en su territorio se realice de forma obligatoria en función de la evolución de la situación epidemiológica».

Ahora mismo, nuestra provincia forma parte de las «zonas suspendidas» por la presencia del serotipo cuatro de la enfermedad, al igual que el resto de Castilla-La Mancha, donde se han confirmado 18 casos en los últimos 12 meses.

En el caso de Albacete, desde el 30 de septiembre se confirmaron cinco focos en Tobarra (2 de octubre), La Gineta (2 de octubre), Villarrobledo (30 de octubre), Fuentealbilla (30 de octubre) y de nuevo Fuentealbilla (26 de diciembre).

Todos los focos confirmados corresponden al serotipo cuatro y a animales de dos especies, ovina y caprina. Desde el 30 de enero de este mismo año, no se ha confirmado ningún caso, ni en la provincia ni en la región.

En cuanto al serotipo tres, la decisión del MAPA obedece a que los servicios veterinarios de Portugal detectaron su circulación en tres explotaciones de ganado ovino situadas en la región de Évora, que hace frontera con Extremadura.

La confirmación de estos casos en el país luso por parte del Minis-



El ministro de Agricultura, Luis Planas, intervino en la inauguración de la feria ganadera de Zafra. / AYTO. DE ZAFRA

EN CORTO

18

Desde septiembre de 2023 hasta el momento presente, se confirmaron 18 casos de lengua azul en la comunidad de Castilla-La Mancha.

3

De acuerdo a los datos del Ministerio de Agricultura, hubo animales afectados de tres especies distintas: ovinos, caprinos y bovinos.

5

En la provincia de Albacete, se confirmaron cinco focos en cuatro municipios: Tobarra, La Gineta, Villarrobledo y Fuentealbilla.

terio llegó el miércoles 18; una semana más tarde, se confirmó un positivo en Almoharín (Cáceres) pero del serotipo uno. Aún así, llegaron las primeras consecuencias.

Ayer mismo, se inauguraban en Zafra (Badajoz) su Feria Internacional Ganadera y 571ª Feria Tradicional de San Miguel, pero sin la

presencia de ganado ovino, caprino y vacuno a causa de las restricciones establecidas por las autoridades de sanidad animal.

La inauguración contó con la presencia del ministro de Agricultura, Luis Planas, quien anunció que desde hoy, viernes, habrá 655.000 dosis de vacunas a disposi-

ción del sector ganadero para «anticiparnos a lo que pueda venir».

Planas considera «necesaria» esta medida, para mantener el desplazamiento de los animales y para mantener la actividad del sector en España, ya que sus exportaciones sumen en valor una media de 15.000 millones de euros al año.

El pistacho ya ronda las 13.000 hectáreas en la provincia de Albacete

REDACCIÓN / ALBACETE

El delegado provincial de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural en Albacete, Ramón Sáez, resaltó ayer la relevancia del cultivo de pistacho en la provincia, subrayando el crecimiento exponencial que ha tenido en los últimos años.

Durante su visita a la empresa Pistachos del Júcar en Valdeganga, Sáez destacó que Castilla-La Mancha lidera la producción nacional de pistacho, pues representa el 80 % de la superficie cultivada en España. En Albacete, la superficie destinada a este fruto alcanza las 12.934 hectáreas, de las cuales el 50 % se cultivan de forma ecológica.

Además, informó sobre el Plan Estratégico del Sector del Pistacho, impulsado por la Consejería, para fomentar un crecimiento ordenado del sector. Sáez también mencionó el avance hacia la obtención de una Indicación Geográfica Protegida (IGP) para el pistacho de la región, y la importancia del centro de investigación El Chaparrillo en Ciudad Real, donde se desarrollan estudios relacionados con el cultivo.

El delegado destacó los buenos rendimientos del pistacho, especialmente en regadío, y la importancia del acceso al agua para consolidar a la provincia de Albacete como una potencia productora por sí misma.

PROCESADO. Además, enfatizó la necesidad de mejorar la comercialización del pistacho ante el incremento de la producción, así como la creación de nuevas plantas de procesado y asociaciones de productores.

Para terminar, el delegado provincial de Agricultura en Albacete subrayó el aporte del sector agroalimentario al PIB regional, que representa ya el 18 % del Producto Interior Bruto de Castilla-La Mancha, lo que lo convierte en un motor clave para el desarrollo rural.

BREVES

RIESGOS AGRARIOS El BOE publica las condiciones del seguro para la uva de vinificación

El Boletín Oficial del Estado (BOE) del pasado día 25, miércoles, publicó la Orden APA/1016/2024, de 13 de septiembre, por la que se definen los bienes y rendimientos asegurables, las condiciones técnicas mínimas de cultivo, el ám-

bito de aplicación, los periodos de garantía, las fechas de suscripción y los precios unitarios del seguro base con garantías adicionales para uva de vinificación en la Península y en la Comunidad Autónoma de las Illes Balears, comprendido en el Cuadragésimo Quinto Plan de Seguros Agrarios Combinados. El plazo de suscripción empieza el 1 de octubre.

MANCHA ORIENTAL Julián García es el nuevo vicepresidente de la Federación de Regantes de la región

Julián García Alcaraz, presidente de la Jrmo, es el nuevo vicepresidente de la Federación de Comunidades de Regantes de Castilla-La Mancha (Ferecam). El nuevo presidente es Ruperto Mesas, responsable de la CUAS Rus-Valdelobos.



J.M.E.

DIPUTACIÓN Convocan ayudas para la promoción de las Rutas del Vino provinciales

La Diputación Provincial de Albacete publicó en el BOP del miércoles la convocatoria abierta de subvenciones para la promoción de las Rutas del Vino de la provincia de Albacete del año 2024. La cuantía global máxima de las ayu-

das concedidas en virtud de la presente convocatoria será de 24.000 euros con cargo al presupuesto de la Diputación Provincial para el ejercicio 2024. La cuantía máxima unitaria de las subvenciones concedidas en virtud de la presente convocatoria no podrá exceder de los 6.000 euros. El plazo para la presentación de las solicitudes de ayuda se abrió precisamente ayer.